

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 11 MARS 2019**

Par le Service des relations médias,  
relations publiques et à la communauté

**■ GROUPE DE SOUTIEN POUR LES AIDANTS DE PERSONNES  
ATTEINTES D'ALZHEIMER**

La Société Alzheimer Laurentides invite les parents et amis qui prennent soin d'un proche atteint de la maladie d'Alzheimer à se joindre à un groupe de soutien. Il s'agit d'une occasion de s'informer à propos de la maladie et d'échanger avec d'autres proches aidants et des membres de l'organisation. Une rencontre animée par Julie Clément, intervenante psycho-

sociale, se tiendra le 21 mars de 10h à midi au local B-116 du CHSLD Sainte-Anne (411, rue de la Madone) à Mont-Laurier. À noter que tous les troisièmes jeudis du mois, des rencontres individuelles, familiales ou de groupe peuvent se tenir dans divers milieux sur rendez-vous avec l'intervenante. ■

Le Courant, 13 mars 2019, p. 19

Information du Nord Vallée de la Rouge, 13 mars 2019, p. 7

**LE CISSS DES LAURENTIDES**  
complice de leur mieux-être

# VOUS PENSEZ DEVENIR UNE FAMILLE D'ACCUEIL?

ENEZ ASSISTER À LA  
**SOIRÉE D'INFORMATION**  
LE 19 MARS 2019 À 19 H

**419, RUE DE LA MADONE  
MONT-LAURIER, SALLE C-129.**

Tous les détails au  
[SanteLaurentides.gouv.qc.ca](http://SanteLaurentides.gouv.qc.ca)  
(section Ressources d'hébergement)

Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides

Québec

>13316

L'information du Nord Sainte-Agathe, 13 mars 2019, p. 23

L'information du Nord Tremblant, 13 mars 2019, p. 23

Accès, 13 mars 2019, p. 13



# COCKTAIL 30<sup>e</sup> anniversaire

PARTENAIRE  
PRIVILÉGIÉ



UNE SOIRÉE MÉMORABLE ET HISTORIQUE. C'EST AINSI QUE L'ON PEUT QUALIFIER LE COCKTAIL 2019 DE LA FONDATION MÉDICALE DES LAURENTIDES ET DES PAYS-D'EN-HAUT QUI LANÇAIT, LE 21 FÉVRIER, LA 30<sup>e</sup> ANNÉE DE CRÉATION D'UN ORGANISME PLUS QUE JAMAIS VOUÉ À L'AMÉLIORATION DES SOINS DE SANTÉ DE PROXIMITÉ.

(photos Michel Guérin)



Les fondateurs (premier conseil d'administration) ont été honorés. De gauche à droite François Bertrand, Michel Frenette, Lise Hétu, Marc Desforges et Louis Tourangeau. Absents sur la photo : Christian Gélinas, Pierre Forget, Laurent Tremblay, Lise Forget-Therrien, Peter Hamé, Marie-Pier Fournier et Jean-Daniel Beaudry.



Le président actuel Michel Rochon et le président fondateur Michel Frenette étaient fiers d'accueillir Nadine Girault, députée de Bertrand et ministre des Relations Internationales et de la Francophonie et David Graham, député de Laurentides-Labelle.



Les présidents ont propulsé la Fondation vers le succès. Michel Rochon (2000 à aujourd'hui), Justin Racette (1995-97), Nancy Wilson (1998-2000) et Michel Frenette (1990-1995).



Les directeurs généraux occupent une place de choix dans l'histoire de la Fondation. Daniel Desjardins (2016 à aujourd'hui), Michelle Montpetit (1999-2002), Claudia Couture (1996-98) et Jacques Cousineau (2004-2010). Absents sur la photo : Lise Berthiaume (décédée le 28 février dernier), Marie-Josée Brodeur, Pierre Filteau et Paul Gervais.



Une partie de l'équipe des Trésors de la Fondation a mis la main à la pâte. Rangée avant : Odette Archambault, Huguette Lanthier, Emmanuel Blondin et Suzanne Legault. Rangée arrière : Jean-Claude Fournier, Sylvie Forel, Michel Bernard, Micheline Last et Ronald Monette.



Quelques-uns des artisans de la réussite de la soirée : Frédéric Lévesque, Nathalie Bédard, Guy Pradette, Bénédicte Masse-Desjardins, Éric Busque et Odette Archambault.



Les membres du conseil d'administration de la Fondation se sont engagés à investir 1 million de dollars par année pour améliorer les équipements et les services de santé de proximité.



LES RACINES DE  
LA FONDATION SONT  
MAINTENANT UN ARBRE.  
À NOUS DE LE FAIRE  
GRANDIR!



De nombreux maires de la région étaient réunis dont Tim Watchorn (Morin-Heights), Nathalie Rochon (Piedmont), Kathy Poulin (Val-David), Gisèle Dicaire (Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson), Anne-Guyline Legault (Sainte-Lucie-des-Laurentides), Marc L'Heureux (Brébeuf), Kimberley Meyer (Lac-Tremblant-Nord) et Denis Chalifoux (Sainte-Agathe-des-Monts).

## MERCI À NOS PARTENAIRES

**CENTRE HI-FI**  
MUSIC STORE



**Chez Bernard**  
ÉPICERIE - TRAITEUR



**Oyster Bay**  
NEW ZEALAND

**Patrick Bermand**  
TRICHOPTÈRE



## **AGENDA COMMUNAUTAIRE**

### **BÉNÉVOLES RECHERCHÉS**

Le comité des usagers des Sommets recherche activement des bénévoles pour siéger comme membre à son comité. Ce comité a comme mandat d'être le gardien et porte-parole des usagers qui bénéficient de soins et de services dans les installations des Sommets du CISSS des Laurentides. Le fonctionnement du comité est assuré par un groupe d'usagers bénévoles. On peut joindre le comité en appelant au 819 324-4000 ou au 1-855-766-6387, poste 34334 ou par courriel à l'adresse [comite.usagers.sommets@ssss.gouv.qc.ca](mailto:comite.usagers.sommets@ssss.gouv.qc.ca).



## **AGENDA COMMUNAUTAIRE**

### **BÉNÉVOLES RECHERCHÉS**

Le comité de résidents des CHSLD de Labelle et Mont-Tremblant recherche activement des bénévoles pour siéger comme membre à son comité. Ce comité a comme mandat d'être le porte-parole des résidents qui bénéficient de soins et de services dans les installations des Sommets du CISSS des Laurentides. Le fonctionnement du comité est assuré par un groupe d'usagers bénévoles. Les rencontres se tiennent une fois par mois. On peut joindre le comité à Labelle au 1-855-766-6387 poste 36801 ou par courriel à l'adresse [résidents.labelle.sommets@sss.gouv.qc.ca](mailto:residents.labelle.sommets@sss.gouv.qc.ca), et à Mont-Tremblant au 1-855-766-6387 poste 35801 ou par courriel à [résidents.mont-tremblant.sommets@sss.gouv.qc.ca](mailto:residents.mont-tremblant.sommets@sss.gouv.qc.ca).

## Actualité

S'ENGAGER POUR LA SANTÉ

# La fondation médicale va chercher vos meubles

**ACCÈS** – Si vous cherchez un moyen efficace de vous engager pour la santé dans la région, sachez que la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut va chercher les meubles en bon état directement chez vous.

PHOTO: COURTOISE



Tous les mercredis, une équipe de la Fondation parcourt les municipalités afin de ramasser les meubles et autres appareils imposants et lourds qui peuvent ensuite être vendus aux Trésors de la Fondation. « En plus d'améliorer les services de santé, on contribue à notre environnement en donnant une deuxième vie aux meubles et aux différents appareils », rappelle Daniel Desjardins, directeur général de la Fondation.

Les gens qui ont des meubles à donner n'ont pas à se creuser la tête pour les acheminer à

la Fondation. Il suffit d'écrire à Odette Archambault ([odette@fondationmedicale.com](mailto:odette@fondationmedicale.com)) ou encore à téléphoner au 819-323-4565 où il est possible de laisser un message. Madame Archambault communiquera ensuite avec vous afin d'indiquer le moment exact de la récolte des meubles.

À noter que les personnes en mesure de le faire peuvent par ailleurs laisser les meubles et autres appareils en bon état au 50, rue Corbeil à Sainte-Agathe-des-Monts (ancienne église de Fatima). Il y a une descente pour les véhicules du côté de l'ancien presbytère.

### 100% DES DONS VONT À LA SANTÉ

Le succès des Trésors de la Fondation est primordial dans la mission de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut. En effet, l'organisme s'assure que 100% des dons effectués par la population sont investis dans les équipements et les services de santé de proximité.

## TRANSPORTEURS BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

**Le CISSS des Laurentides** recherche des bénévoles en accompagnement transport souhaitant s'impliquer auprès de jeunes en offrant de leur temps.

Si vous possédez un véhicule et que vous êtes intéressés, veuillez communiquer au **450 432-2777, poste 78402** afin d'obtenir de plus amples informations.



Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides

Québec 

▼ BOTTIN DE RÉFÉRENCE DES RESSOURCES COMMUNAUTAIRES

## LA 10<sup>E</sup> ÉDITION EST DISPONIBLE

La 10<sup>e</sup> édition du Bottin des Ressources communautaires de la MRC Rivière-du-Nord, réalisée par l'équipe du Centre de la famille du Grand Saint-Jérôme, est maintenant disponible.

Depuis 1992, le Centre de la famille produit un bottin de référence des ressources communautaires dans sa MRC.

### VERSION AMÉLIORÉE

Au fil des ans, les différentes versions se sont améliorées.

La nouvelle version contient toutes les références de la région, classées par thèmes: aînés, jeunesse, justice, violence, santé, hébergement, transport, municipalités ainsi que la plupart des services gouvernementaux ou du CISSS.

### COMPTOIRS DE DÉPANNAGE

De plus, en collaboration avec le CISSS, la Coalition d'action en sécurité alimen-

taire (CASA) et la Ville de Saint-Jérôme, on retrouve à la fin de ce bottin, la carte de Saint-Jérôme qui permet de localiser les différents comptoirs de dépannage alimentaire, ainsi qu'une liste descriptive de tous les organismes qui donnent un service de repas, de dépannage alimentaire, vestimentaire ou matériel, ainsi que des conseils pratiques pour la conservation des aliments.

Le bottin, offert au coût de 30 \$ l'exemplaire, est un outil essentiel pour tous les organismes, les intervenants des différents milieux, les étudiants en travail social plus particulièrement, en somme pour toutes les personnes qui travaillent

auprès des gens en difficulté.

Il est possible de se procurer la 10<sup>e</sup> édition de notre Bottin des Ressources communautaires au Centre de la Famille

situé au 200, rue Labelle, à Saint-Jérôme durant les heures d'ouverture, du lundi au vendredi entre 9 h et 16 h.

## COLLOQUE SUR L'INTIMIDATION ENVERS LES AÎNÉS LE 29 MARS 2019

L'intimidation envers les aînés est un sujet encore tabou. Désirant lever le voile sur cette délicate problématique, le Comité des usagers de Thérèse-De Blainville organise, le vendredi 29 mars 2019, un colloque qui rassemblera plusieurs intervenants concernés par cette question.

L'événement se déroulera sous le thème «Non à l'intimidation... S'outiller pour redonner espoir» et se tiendra à compter de 13 h au CLSC de Thérèse-De Blainville (125, rue Duquet, à Sainte-Thérèse).

En plus des différents kiosques qu'il sera possible de visiter, plusieurs conférences seront présentées. Parmi les invités, on note la présence du notaire Robert Frégeau et de la FADOQ, dont la

participation à l'activité-conférence du 12 février a d'ailleurs été fort appréciée, de même que plusieurs partenaires du réseau de la santé.

«L'intimidation est souvent plus sournoise que le harcèlement, mais tout aussi dommageable, car, parfois, elle est moins considérée dans son ensemble. De petits gestes parsemés ici et là, nourris par des intentions malveillantes, peuvent miner toute une vie, ou du moins une partie de celle-ci, et conduire à l'escalade de la violence, violant ainsi les droits des personnes, souvent des plus démunies», explique la vice-présidente du Comité des usagers de Thérèse-De Blainville, Nicole Gravel.

Celle-ci a d'ailleurs trouvé au Salon des proches

aidants d'aînés qui a eu lieu à Québec, le 23 février, plusieurs idées inspirantes pour l'organisation du colloque. À noter que cet événement coïncide avec la tenue de l'assemblée générale annuelle du Comité des usagers.

Vous aimeriez y participer? Prenez note que l'entrée est gratuite, mais que le nombre de places est limité. Les personnes intéressées peuvent s'inscrire dès maintenant au 450 433-2777, poste 65144.

### BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le Comité des usagers et les comités de résidents de Thérèse-De Blainville sont à la recherche de bénévoles qui ont à cœur la santé et les droits des usagers. Vous souhaitez faire une réelle

différence dans la vie des gens? Votre implication serait grandement appréciée.

«On a toujours besoin de bénévoles», souligne le président du Comité des usagers de Thérèse-De Blainville, Daniel Landry, tout en précisant que les gens de tout âge et de tous les horizons sont les bienvenus. Pour devenir bénévole: 450 433-2777, poste 65144.

Le Comité désire, par ailleurs, remercier la commissaire aux plaintes et à la qualité des services du CSSS des Laurentides, Marie-Josée Boulianne, pour son précieux soutien.

**Comité des usagers du CISSS des Laurentides**  
450 433-2777, poste 65144

**Non à l'intimidation...**  
*S'outiller pour redonner espoir*



**Colloque et assemblée générale annuelle  
du comité des usagers de Thérèse-De Blainville**

**VENDREDI 29 MARS 2019**  
CLSC DE THÉRÈSE-DE BLAINVILLE, 125, RUE DUQUET, SAINTE-THÉRÈSE  
Activité gratuite. Places limitées. Service d'interpréariat.  
INSCRIPTION : 450 433-2777, POSTE 65144

**AVEC LA PARTICIPATION DE :**  
M. Robert Frégeau, notaire

**ORGANISMES PARTICIPANTS :**  
FADOQ  
L'Appui Laurentides  
Centre d'action bénévole Solange-Beauchamp  
Regroupement des handicapés visuels des Laurentides  
Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides

13 h : Visite des kiosques  
15 h : Conférences et assemblée générale annuelle  
17 h : Bouchées et grignotines  
17 h 30 : Repas, conférences et assemblée générale  
19 h : Souper-panet et tirage de prix de présence

Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides  
**Québec**

## Lise Courtemanche, infirmière de la Santé publique à l'Unité sanitaire du comté de Terrebonne

Madame Courtemanche a été toute sa carrière, infirmière à l'Unité sanitaire qui desservait les municipalités des Laurentides et qui a donné naissance au Département de Santé Communautaire DSC et au Centre Local de Santé Communautaire CLSC. Cette infirmière retraitée de Saint-Jérôme relate que dès 1929, l'Unité sanitaire du comté de Terrebonne a permis de lutter contre les maladies principalement infantiles, en créant des tournées et des lieux de prévention. C'est ainsi que de 1956 à 1978, l'Unité sanitaire s'installe à la Maison Prévost de Saint-Jérôme, connue sous le nom de Maison Blanche. Le docteur André Lamoureux y a été médecin traitant durant plusieurs années. Les infirmières qui y travaillaient avaient comme mandat de faire un suivi de santé communautaire des bébés en les vaccinant, en les pesant et en donnant des conseils alimentaires aux parents. On appelait cette clinique destinée aux enfants, *La goutte de lait*.



**Membres du service  
de l'Unité sanitaire œuvrant  
dans une clinique *Goutte de lait*.**

PHOTO : DÉPARTEMENT DE SANTÉ COMMUNAUTAIRE DSC

Puis, en 1978, ce service déménage dans l'édifice Athanase David, rue de Martigny, puis, dans l'ancien théâtre du Nord au 430, rue Labelle qui fut nommé Arthur Buies, en mémoire du secrétaire du Curé Labelle. Madame Courtemanche se souvient de sa publicité de l'époque dans les journaux : « Si vous aviez l'habitude d'aller à ce cinéma, alors reprenez l'habitude de venir à votre CLSC! ».

### *Goutte de lait à Saint-Hippolyte*

Afin d'éviter un déplacement des jeunes enfants jusqu'à Saint-Jérôme, dès 1976, c'est au *Bivouac* de Saint-Hippolyte que s'installèrent les infirmières lors de leur tournée mensuelle. Madame Courtemanche se rappelle qu'en hiver, les immenses portes de cet ancien garage laissaient entrer beaucoup trop de froid pour les bébés qu'il fallait dévêtir pour les examiner. Sachant que le sous-sol de l'Hôtel de Ville, alors la *Communale*, n'était pas occupé, elle s'informa de sa disponibilité auprès de la regrettée madame Fafard. Avec diligence, celle-ci prit des arrangements auprès des autorités et les infirmières ont pu ainsi poursuivre plus confortablement ce service jusqu'en 1997. Puis, cet espace a été occupé par le Service d'Urbanisme de la municipalité et le service a été interrompu. Quelques années plus tard, il reprit temporairement au pavillon Maillé jusqu'à la construction du nouvel édifice, à Saint-Jérôme.

Nord Info, site Internet

Risques de surdoses reliés à la consommation de drogues

<https://www.nordinfo.com/actualites/risques-de-surdoses-relies-a-la-consommation-de-drogues/>

CIME, site Internet

Fin du TSO : le CISSS des Laurentides veut attirer des employés

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/199521/fin-du-tso-le-cisss-des-laurentides-veut-attirer-des-employes>

Fini le temps supplémentaire obligatoire des préposés dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/198671/fini-le-temps-supplementaire-obligatoire-des-preposes-dans-les-laurentides>

Faux Xanax en circulation dans les Laurentides : la santé publique est au courant

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/198296/faux-xanax-en-circulation-dans-les-laurentides-la-sante-publique-est-au-courant>

CFLO, site Internet

Une cinquantaine de postes de préposés aux bénéficiaires seront ouverts dès le 21 mars sur le territoire d'Antoine-Labelle

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/directeur\\_-\\_directeur\\_-\\_mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/directeur_-_directeur_-_mp3)

Le CISSS des Laurentides recommande aux consommateurs de drogues de rue et de comprimés achetés sur le marché noir de faire preuve d'extrême prudence

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/cisss\\_-\\_cisss\\_-\\_3.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/cisss_-_cisss_-_3.mp3)

La fin des heures supplémentaires obligatoires pour les préposés aux bénéficiaires et le personnel administratif du CISSS des Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/cisss\\_-\\_cisss\\_-\\_2.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/cisss_-_cisss_-_2.mp3)